

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Ptas.
Fuera de Gerona, trimestre. 5
Ultramar y Extranjeros. 15

PAGO ADELANTADO

Redacción y Administración

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica **CORREO-GERONA**

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS

á precios convencionales

Número suelto. 10
Número atrasado. 15
Paquetes de 25 números. 125

AÑO VII

Gerona VIERNES 9 de Junio de 1899

127

MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas y sífilíticas

JUAN JORDI

Consulta de 12 á 1

Zapateria Vieja, 7, 1.º

GERONA

Manuel Burch

MÉDICO-OCULISTA

Antiguo ayudante del Dr. Barraquer

y médico oculista del Hospital de Sta. Cruz de Barcelona

ENFERMEDADES DE LOS OJOS — ANOMALIAS DE LA VISION

Rambla de la Libertad, entrada por la Calle de Besadó, 2

FRANCISCO TERRADES

MÉDICO-CIRUJANO

Especialista en PARTOS y ENFERMEDADES PROPIAS de la MUJER

Consulta de 9 á 10 y de 2 á 4.

Progreso, 18, 2.º

GERONA

LA CATALANA



Sociedad de seguros contra incendios á pri na fija y contra las explosiones de gas.

A prima fija

DOMICILIADA EN BARCELONA

Comisionado principal en Gerona

DON ANGEL MARULL

Sección religiosa

Santo de mañana

Santa Margarita

LOS HEROES DE BALER

Gran impresión produjeron en todas partes donde fueron conocidas las noticias referentes al pequeño destacamento de cazadores de Baler, que tan fieramente viene resistiendo hace un año toda clase de peligros, manteniendo enhiesta en aquellas apartadas regiones la bandera de la patria.

Mucho se ha escrito acerca del heroísmo inconcebible del Sr. Las Morenas, jefe de aquel grupo de valientes que negándose á parlamentar con los emisarios que se le mandaron por el general Ríos, prolonga una situación insoportable, meses y meses, como si le sobrasen raciones y su arsenal fuese inagotable.

El día en que sean conocidos en sus detalles los medios empleados por los heroicos defensores de Baler para prolongar de tal modo su resistencia, la opinión sentirá al mismo tiempo estos sentimientos encontrados de alegría y de tristeza. De alegría por ver que aún en medio de nuestras desgracias, más ó menos merecidas, aún alienta en pechos generosos el amor sacrosanto de la patria; de tristeza al mirar como los desafortunados de los que han dirigido las pasadas campañas han esteri-

lizado tantos rasgos de valor sublime y de abnegación nunca sobrepujada.

Cuantas recompensas se concedan á esos cuarenta ó cincuenta hombres, que así han sabido sostener el pabellón de la patria, rechazando por espacio de tantos meses á millares de fanáticos enemigos, han de parecer pequeñas si se comparan con las penalidades que habrán atravesado faltos de lo más preciso y alentados únicamente por su patriotismo sin ejemplo.

Páginas de la Historia

Batalla de Tamarón

10 de Junio de 1037

Muerto Sancho el Grande de Navarra; Bermudo III de León, desposeído por aquel de todos sus estados, menos Galicia, trató de recobrar sus antiguas posesiones, á cuyo fin, una vez instalado en León, con gran contento de sus vasallos, preparó recursos y hombres para meterse en el reino de Castilla, que en el reparto que el ambicioso rey navarro hizo antes de su muerte, tocó á su hijo Fernando.

Este, al conocer los propósitos del leonés, pidió auxilio á su hermano don García de Navarra, y juntos los ejércitos de ambos hermanos marcharon en busca de las tropas de Bermudo, á las que hallan en el valle de Tamarón.

Mandadas por sus respectivos soberanos las huestes de los tres reinos, libraron

batalla en la misma ribera del Carrión y vale mencionado.

El choque fué tremendo; y no obstante que los castellanos y navarros componian un ejército más numeroso que el leonés, la batalla estuvo por mucho tiempo indecisa, tal fué la bravura y el arrojo con que la gente del último peleó.

Desearo el rey Bermudo de obtener la victoria con la muerte del monarca castellano, con imprudencia y temeridad propia sólo de sus veintiocho años de edad, seguido de un puñado de jinetes, se dirigió á todo correr de su caballo en busca de él, pagando con la vida su imprudente arrojó, pues él mismo se clavó en el pecho las lanzas que para defender á su rey habían puesto en ristre los de Castilla.

El desgraciado Bermudo murió á las pocas horas á consecuencia de las heridas que recibió, y como no dejaba hijos, pasó su corona de León, á su hermana doña Sancha, esposa de don Fernando, por lo que se unieron los reinos de Castilla y de León.

El Bachiller Alonso de Zamora.

EN EL CONGRESO de Berlín

El eminente doctor Cortezo, llegado recientemente á Madrid despues de haber representado á España en el «Congreso de Berlín en contra de la tuberculosis», ha referido lo más saliente de aqual certamen y su impresión personal acerca de los trabajos realizados.

«En cuanto á las causas de las tuberculosis—dijo,—apenas si se ha dudado por alguien de la «especificidad del bacilo de Koch», siquiera un doctor ho andés llevase trabajos conducentes á quebrantar el dogma etiológico; trabajos que fueron recibidos por los alemanes con soberano desden, acaso no muy discreto.

¿Quién es capaz de leer en el porvenir y negar en absoluto la posibilidad de que haya más de una tuberculosis? Libro tenemos en España, y libro muy autorizado, cuya lectura bien meditada da que pensar en el asunto, como en alguna ocasión ha dicho quien estas líneas escribe.

Respecto del contagio, hecho indudable, se ha ocupado el Congreso detalladamente de los experimentos de Flügge y sus discípulos, dando gran importancia al «esputo húmedo y sus partículas expulsadas en el acto de la tos» como transmisoras del mal, pero «sin que tal creencia reste absolutamente nada» á la noción del poder transmisor del «esputo seco, pulverizado é interpuesto al aire que se respira», creencia sólida que sigue respetándose con todas sus consecuencias en higiene pública y privada.

La «curabilidad» de la tuberculosis no se discute por nadie, sino que se admite como hecho inconcuso; pero esta curabilidad «solo se obtiene por los medios higiénicos», ayudados ó no por las medicinas. Ambesson puntos en que ha reinado el mayor acuerdo, y bueno es que el público se convenza de que hay una manera de curar, y en este caso única, que no precisa de las píldoras, cucharadas y sellos cada una ó más horas, ni de la visita del médico, cada uno, dos ó más días.

Un plan acertadamente prescrito, en el que los recursos higiénicos son casi las únicas armas, y visitas médicas las precisas para dirigir este plan y observar sus efectos, es y será el mejor sistema para curar muchos tuberculosos, sobre todo en sus fases iniciales.

El «tratamiento por las linfas» está en baja, pues con ser Alemania cuna de la célebre linfa de Koch, nada ha presentado sobre esto que merezca tenerse por verdadero progreso merecedor de confianza.

Dicho lo que precede de la Higiene, se comprenderá que el tratamiento en los Sanatorios ha sido punto de lo mejor y más estudiado.

Cura al aire libre, reposo, aimentación rica, y si es preciso, llegar a la alimentación forzada: he aquí lo que hoy priva y cura muchos tuberculosos y curará más cada día, según se vaya haciendo opinión entre el público, pues entre los médicos está ya bastante adelantada.

Esto ha sido, por tanto, motivo de un notabilísimo éxito para España y para su delegado, doctor Cortezo.

Nosotros tenemos sol y clima excelentes para sanatorios, altitudes variadas y costas inmejorables para esta clase de establecimientos: así lo hizo saber nuestro representante, citando a Busot, Panticosa, Santa Teresa, etc., y describiendo las excelentes condiciones de nuestras costas, de que carecen los alemanes, y, en la proporción que nosotros, todos las demás naciones».

La peste bubónica

«La Reforma» de Alejandria, consigna algunos detalles interesantes acerca de la aparición de la peste bubónica en dicha ciudad. El día 4 de Mayo último el doctor Gotschlich Inspector sanitario de la ciudad de Alejandria, recibió aviso de los médicos del hospital griego de que había ocurrido un suceso sospechoso. Tratábase de un joven de nacionalidad helena, empleado en una tienda de comestibles del boulevard Ramich. El día 3 entró en el hospital con fiebre y con infarto de los ganglios en las ingles. El doctor Gotschlich previno inmediatamente al Gobernador, Rogers-Baja, y procedió a un minucioso examen bacteriológico, encontrándose las señales características del bacilo de la peste. Practicóse acto continuo una información en el barrio habitado por el enfermo, sin que se encontrara dato alguno sospechoso. Existe en casa un restaurant dirigido por un israelita; pero su propietario puso de manifiesto que no había recibido en su casa a persona alguna procedente de Djeddah.

No lejos del restaurant existe un lavadero, en el cual se encontraron bastantes ropas sucias, que fueron desinfectadas. Prescribiéronse a los médicos sanitarios visitas domiciliarias, y adoptóse el buen acuerdo de callar por no alarmar a la gente en la seguridad de que era muy posible engañarse.

El 17 de Mayo el doctor Gotschlich fué nuevamente llamado al hospital griego. Había ingresado en el establecimiento otro joven heleno que presentaba síntomas análogos al primero y que vivía en una casa de la calle de Hamamil, inmediata al restaurant en que ocurrió el primer caso. La semejanza de ambos, la forma clínica parecida, la proximidad de los domicilios habitados por los enfermos los mismos bacilos, todo, en fin, obligaba ya a las autoridades a dar a conocer la verdad con obje-

to de adoptar las precauciones necesarias. Ambos enfermos se encuentran en vías de curación. La «Reforma» termina así el artículo a que nos referimos.

«Primero. Del 3 al 17 no hubo caso alguno; así, pues, no existe epidemia en el verdadero sentido de la palabra.

Segundo. La estación no es favorable a la propagación de la epidemia.

Tercero. Los dos casos han sido declarados «no infecciosos.»

Cuarto. El estado sanitario de Alejandria es inmejorable en los actuales momentos.

De todo ello puede deducirse que no existe motivo justificado de alarma y afirmase que por ahora, y a Dios gracias, pueden desecharse los temores que se declare una epidemia.

CONGRESO

Sesión del 8 de Junio de 1899

Preside el señor Laiglesia.

En el banco azul se ve al señor Dato.

Gran animación en tribunas y escaños, debida a la expectación reinante con motivo de haberse dicho que hoy ocurrirían incidentes provocados por el asunto Morayta.

Pide la palabra este diputado. (Expectación general).

Suplica a la presidencia y a la comisión que repitan cuanto antes la lectura de los documentos referentes a su incompatibilidad.

Dice que se ha puesto en entredicho su derecho a sentarse en el Congreso y que no quiere permanecer por más tiempo bajo el peso de la acusación.

Lamenta que como rey tenga que aguardar en el fallo de los que han puesto en entredicho su derecho.

Protesta de las apreciaciones que contra su buen nombre como español y como ciudadano han formulado sus adversarios.

Treinta años de vida pública—dice—en los que al servicio de sus ideales le ha sacrificado todo, cree que deben ponerle a salvo de la calumnia. Sin embargo, su historia está en la prensa, en los diarios de sesiones, en el club, en la memoria de los políticos que han trabajado para la reconstrucción de la patria.

Que se analicen y la juzguen, su conciencia está tranquila.

El no conspiró jamás contra la patria, pero toda toda su vida la ha pasado conspirando contra los gobernantes que arruinan y explotan a la nación, y en pro de las libertades. (Rumores.)

He conspirado—dice—contra los que con sus desaciertos provocaron la pérdida de las colonias y la gran catástrofe que la nación llora y que después de tantas amarguras quieren cebarse en el cadáver insepulto de la nacionalidad española. (Rumores y protestas)

El señor Dato ofrece los documentos pedidos y defiende la gestión moralizadora del alcalde señor Robert.

El señor Morayta dice que el mismo señor Robert declaró que las listas del censo habían sido falsificadas y que en ellas había más de 70.000 nombres falsos. (Rumores).

El señor Morayta: Esto lo declaró el alcalde de Barcelona en sesión pública por el Ayuntamiento celebrada, y para evitar dudas pido al Dato que traiga al Congreso el

acta de dicha sesión. (Mas rumores).

Rectifica el señor Dato y persiste en sincerar la conducta del alcalde barcelonés.

Los señores Almunia, García Alix y otros piden varias actas y documentos.

Se leen y aprueban varias actas y dictámenes de las comisiones, y se da lectura, sin protestas, de las actas que ayer aprobó la comisión.

Puesta a discusión el acta de Alcázar de San Juan, pidió la palabra D. González, abogando por su anulación.

El republicano señor Palma pronuncia un enérgico contra el acta de Figueras, diciendo que se han cometido todo género de pucherazos, trampas y chanchullos para sacarla a flote.

Le contesta, defendiéndola, el señor Gonzalez Quesada, y queda aprobada.

Puesta a continuación en debate el acta de Arzuá, quedó sobre la mesa, por haber recaído en ella un voto particular.

Se suspende la sesión hasta las seis y media.

Crónica

El día 17 del actual se procederá por el personal facultativo de este distrito a la demarcación de a mina de carbón «Fraternidad» (número 816) sita en término de Navá, distrito municipal de S. Cristóbal de Tosas, parajes llamados Torrente del Arnou, Font d' en Cabanas y dehesa dels Hortets, y cuyo registrador es don Narciso Bisquets y Garcia.

Mañana llegarán a Puigcerdá los individuos pertenecientes a la comisión del mapa militar de Cataluña, comandantes de Estado Mayor, don Alejandro Más y don José Pelágrí.

Se han presentado al Rectorado más de 1.200 instancias en solicitud de plazas de escuelas públicas por concurso de ascenso.

Se ha dispuesto que al recluta Pedro Compta Bassegoda, natural de Garriguella, se le devuelvan las 1.500 pesetas con que se redimió del servicio militar.

Por este gobierno civil se encarga la busca y captura del joven Galderique Sagué Tocabens, que ha desaparecido de su casa paterna de Cantallops.

En el almacén de comisos de la Delegación de Hacienda de esta provincia, se procederá a las diez de la mañana del día 15 del corriente, a la subasta de 60 litros de petróleo rectificado, valorado en 39 pesetas.

No se admitirán posturas que no cubran la tasación; el lote se adjudicará al mejor postor, quien abonará su importe en el acto.

El repartimiento de la contribución territorial y pecuaria del distrito municipal de esta ciudad para el ejercicio próximo de 1899-900, se halla de manifiesto al público en la secretaria de la Comisión de Evaluación por el término de ocho días.

Se ha dispuesto que se efectúe la elección de habilitados de las clases militares existentes en esta región para el año económico 1899-900.

Hemos leído un suelto en el diario de las Ballesterías, que solo a mezquinas y viles

pasiones puede atribuirse su publicación, pues en el se da gran importancia a un asunto, que por fortuna no la tiene de ninguna clase y que ni siquiera nos pareció digno de figurar en el suelto publicado en nuestra edición de ayer.

Es el caso, que al terminarse la función que se celebró en el Colegio de la señorita doña Concepción Calpe, dedicada a la Virgen María, una de las alumnas que a la misma asistía, quiso a toda costa, sostener ella sola una cesta conteniendo flores y de las que sus condiscípulas debían ir tomando, para ofrecer a la Santísima Virgen. La Profesora, por un exceso de condescendencia, consintió en que la tal alumna llevase a cabo su deseo (manifestado también por su hermana mayor) y se colocase a un lado del altar, con la cesta de flores.

Cuando ya las últimas alumnas hacían su ofrenda a la Virgen, el manto de la testaruda alumna, prendió en uno de los cirios que iluminaban el altar, pero como la Profesora estaba contigua a la niña, con sus propias manos apagó el incendiado velo, que ni siquiera llegó a consumirse totalmente, prueba de la rapidez con que la dicha profesora acudió a auxiliar a la asustada discipula.

Como la relación que de este suceso hacemos, es la que personas que asistieron al acto y que nos merecen entero crédito, nos hacen, nos extraña muchísimo que el citado colega al relatar el hecho, diga que el fuego prendió en los vestidos de la niña, y que sin el auxilio de cuatro sacerdotes que se hallaban presentes, las llamas la hubieran envuelto.

Verdad es, que los cuatro señores sacerdotes acudieron prontamente en su auxilio, pero por fortuna, ya no era necesario, pues la rapidez con que su profesora acudió a prestárselo, hizo innecesarios los que todos los asistentes querían prodigarla.

Por tanto, creemos que a la señorita doña Concepción Calpe, es a quien en primer término deben dar gracias los padres de la niña (que con su intransigencia pudo haber sido causa de un disgusto) ya que fué la señorita Calpe, quien le apagó el vejo y quien la prestó toda clase de atenciones.

Hemos querido detallar bien este suceso aun dándole más importancia de la que realmente tiene, para hacer comprender, que el que ha publicado en el Diario de las Ballesterías el suelto a que nos referimos, no ha tenido otro objeto que la ruin venganza, queriendo deslucir la grandiosidad que tuvo el acto celebrado en el ya citado colegio.

Con la solemnidad de costumbre se celebró ayer en la Santa Iglesia Catedral la fiesta de la *infra-actava*

Por la tarde, a las seis, tuvo lugar la procesión, presidida por el señor obispo y a la que concurrieron gran número de fieles, los municipales, serenos, empleados del ayuntamiento y los concejales señores Carreras, Garriga, Puig Marcillo y Salvat, acompañados por los gigantes y la música de Guipúzcoa.

A las 10 de la noche del domingo celebrará baile la sociedad «Las Odaliscas» en sus espaciosos salones de la calle de San José.

Hoy ha apretado de firme el calor, haciéndose más bochornoso por la tarde debido a la neblina caliginosa que después

de las doce ha cubierto el firmamento.

Conforme ayer dijimos, á las once y media de ésta mañana y en la capilla de San Narciso de la iglesia de San Félix, se han unido en indisoluble lazo la simpática señorita doña Mercedes Servitja y el ilustrado médico don Joaquín Massu, siendo testigos de la boda el farmacéutico de esta ciudad don Francisco de A. Roca y un forastero cuyo nombre y apellidos ignoramos.

Los recién desposados han marchado esta tarde con objeto de pasar los albores de la luna de miel, que deseamos sea duradera.

En importante reunión celebrada por los individuos que componen la Junta directiva y consultiva de la «Asociación Catalana de Gimnástica», se acordó elevar una exposición á las Cortes para protestar de las reformas que el ministro de Fomento ha planteado en la enseñanza de la gimnástica.

La exposición será presentada al Congreso y apoyada por don José Canalejas, presidente de la Federación Gimnástica Española, á quien pueden dirigir sus adhesiones personales cuantos apoyen las iniciativas de la Asociación Catalana y se vean imposibilitados de suscribir con sus firmas el documento en cuestión, que está á disposición de cuantos deseen examinarlo, en la Secretaría de la Sociedad Gimnástica, Montjuich del Carmen, 5, Barcelona.

Por Real orden de 25 Mayo de 1899, el Excmo. Sr. Ministro de Fomento se ha servido confirmar el Decreto de este gobierno civil de fecha 1.º Marzo último, por el cual se aprueba condicionalmente el expediente minero titulado «Luisa» registrado por don Buenaventura Gallart, en representación de don Luis Dalmau Morató, en término

de Pals, y disponiendo continúe la tramitación del mismo hasta la expedición del título de propiedad.

Ha sido declarada necesaria la ocupación de varias fincas del término municipal de Vilabrareix para la construcción del trozo primero de la carretera de Gerona á Santa Coloma de Farnés.

Los propietarios de las fincas de referencia podrán alzarse de la providencia de este gobierno civil dentro de los ocho días siguientes á la notificación ante el ministro de Fomento.

También ha sido declarada necesaria la ocupación de fincas del término municipal de Campllonch para la construcción del trozo primero de la carretera de Riudellots de la Selva á La Bisbal.

Servicio particular de «La Neotafía» Cort-Real, 18.

Defunciones ocurridas desde las 12 de ayer á las 12 de hoy.

En la ciudad 00.
En el hospital militar: José Mateu, natural de Riudarenas, de 21 años.

Nacimientos: Varones 0; Hembras, 1.

INSECTICIDA VEGETAL

Destrucción infalible
El que quiera obtener la limpieza segura de toda clase de insectos, como chinches, moscas, mosquitos, pulgas, piojos, escarabajos, polillas, hormigas y demás insectos, use el «Insecticida Vegetal» ni no causa ningún perjuicio al hombre que los animales domésticos.

También se venden polvos para exterminar ratas, ratones y topos.

El que quiera la limpieza de las habitaciones y estar con sosiego en reuniones, iglesias, en el trabajo etc. por la molestia que en esta época causan las pulgas, acuda al depósito de polvos y fuelles establecido en la

POSADA DE PEDRO MONTAÑA
Frente á la Audiencia de esta ciudad.

BILLAR: tamaño pequeño con todos sus accesorios en muy buen estado, se vende en buenas condiciones.

Razón en la imprenta de este periódico.

Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA.

Cambios del día 9 de Junio de 1899

Interior	61'25
Exterior	00'00
Cubas 1886	67'7
Idem 1890	00'00
Valencia	55'50
Francia	45'10

CAMBIO DEL ORO

Alfonso	20'10
Sabel	23'00
Onzas	21'50
Monedas de 20 pesetas	19'50
Oro pequeño	15'00

CAMBIO

Paris vista	22'50
Londres vista	30'80

CUPONES

Vencimiento Abril 1899

Cubas 1886 1890	0'50
Exterior	2'00
Interior y Amortizable	3'00

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 9.

El señor Sagasta ha aconsejado á los amigos del señor Morayta que procuren persuadir á éste de que su salvación, en el caso en que se halla, consiste en mostrarse serio y digno en su defensa; pero al mismo tiempo que procure hacerla con modestia, sin acusar á nadie, pues es seguro que esto excitaría las pasiones y redundaría en perjuicio de su causa.

La comisión de incompatibilidades del Congreso en la redacción de dictamen relativo al señor Morayta, suprimió la frase de costumbre «tenemos el honor de proponer» etc., poniendo en su lugar únicamente: «La Comisión propone» etc.

—A las doce y media de esta madrugada ha sido recibida por el jefe del Gobierno la comisión de periodistas y diputados que gestionan la revisión del proceso de Montjuich.

El señor Silveira les leyó un telegrama

ma que ayer mismo recibió del conde de Caspe.

Dice el general Despujol que se ha abierto la información para depurar las responsabilidades que puedan desprenderse de la cuestión de los supuestos tormentos.

Añade que el asunto va para largo pues la información ha de ser amplia.

No cree el general Despujol que pueda realizarse con la actividad que el Gobierno pretende.

El señor Junoy ha manifestado al señor Silveira que el contenido del telegrama del conde de Caspe producirá en Cataluña muy mal efecto.

No sería de extrañar—ha añadido el señor Junoy—que se produjesen lamentables escándalos.

Los republicanos no cesaremos, por nuestra parte, en la campaña que en favor de la revisión hemos emprendido.

—Dice un telegrama de Washington que Mac Kinley ha autorizado á la comisión de la paz para que vuelva a entablar negociaciones con los insurrectos a fin de poner término á la guerra de Filipinas.

Créese que el acuerdo de Mac Kinley producirá un efecto contraproducente envalentonando más á los tagalos.

Por el pronto el general Luna se muestra hostil á toda transacción y es indudable que le secundarán los demás jefes insurrectos.

—Entre los republicanos se trata de defender á capa y espada la admisión del señor Morayta.

Anoche se ha dicho que en el caso de que el Congreso resolviera el asunto contra el señor Morayta, renunciará a su acta el señor Blasco Ibañez, para que se verifiquen nuevas elecciones en Valencia.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

Nadie le respondió.
—Cecilia—repitió mas alto.
Idéntica respuesta.
—¡Dios mío!—exclamó.—¡Cecilia, hija mía, respóndeme!
Empujo la puerta y penetró en la habitación. La obscuridad era completa; pero sin titubear se encaminó al lecho, tendiendo sus convulsas manos.
La cama estaba desierta y sin deshacer.
—¡Oh!—exclamó la desgraciada con loco espanto.
Una violenta sacudida nerviosa la expreció de pies a cabeza. Luego se rehizo desesperadamente para no sucumbir bajo el peso de este inmenso dolor.
¡No, no era posible! ¡Su hija, su querida Cecilia, su único bien, su único amor! ¡Era preciso saberlo antes posible, investigar, darse cuenta, hacer luz!
—¡Luz! Esta palabra traspasó su alma con una flecha de fuego.
—Sí, lo reco daba... había distinguido claridad en el comedor, en el cuarto donde Botgrás estaba encerrado. Sin duda la luz continuaba encendida.
Era una especie de alucinación lo que sostenía á la desdichada. Presencia un horrible ensueño, sobrenaturales, que no dejaban tomar parte á su voluntad, anulada por completo.
Isabel se marchó hacia el comedor y tropezando con todos los objetos; pero, extendidas sus manos y baja la cabeza, iba avanzando poco a poco.
Penetró en el cuarto del crimen sin apersibirse siquiera de que la puerta se hallaba derribada.
Lo que ella quería era luz.
Cuanto le quedaba de vida estaba reconcentrado en el pensamiento de Cecilia, su querida hija.

—Ved todo lo que he encontrado—dijo.—La puerta de la bodega está cerrada y debe tener una barra de hierro que la sujeta por dentro. Sería difícil forzarla.
Mientras decía esto, colocaba sobre la mesa una colodra con algo de vino tinto, restos del día, una botella de aguardiente y un frasco con vino de Madera.
—Además he hecho un descubrimiento precioso para nosotros dos, Favereau.
—¿Qué?—preguntó el hombrucillo con la boca llena...
—¿Que dices?
—Con la boca llena.
—Estos éos palcos que estaban colgados en una perchera. Hay precisamente uno grande y otro pequeño... Ecte para ti, aquel para mí. Y tambien estos pantalones y estos zapatos.
—¡Buena fortuna, a fé mál!
—Tendréis cuidado de destruir esas prendas tan pronto como lleguemos á París.
—¡Oh! No dejaremos de hacerlo.
—Entonces, ¿por qué no?
—Porque no nos dá la gana.
En menos de diez minutos terminó la comida, y los tres miserables salieron precipitadamente de la posada de Basses Loges, encaminándose á la estación de Fontainebleau.
—El expreso debe llegar a las doce y cuarenta—dijo Rodrigo.—Trátase de cogerlo sin que nos vean, pues la policía no dejaría de saber que tres individuos habían tomado billetes para París la noche del «crimen de Basses Loges», como dirán mañana los charlatanes.
Y quien sabe si la estación está ya vigilada a causa de la vuestra fuga.
Todo eso es peligroso; marchemos sobre seguro.

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

Precios de suscripción

Gerona al m. s. 1,50 pesetas

Provincias trimestre. 5

Ultramar y Extranjero. 15

Se admiten esquelas mortuorias y de funeraes para la primera pagina hasta as dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis.

— ¡Dígame! ¿Y qué hacer? —
 — ¡Ganemos furivamente el andén, bajemos al largo de los tajadas y ocultémonos detrás de algun vagón.
 — Esta manobra fué ejecutada con poca dificultad y tres miserables fueron a esconderse a cierta distancia de la estación, en uno de los furgones de un tren de mercancías.
 Diez minutos más tarde llegaba el expreso a todo vapor, parándose casi instantáneamente, merced a sus frenos de aire comprimido.
 En el momento que se disponía a partir, los tres asesinos asaltaron un departamento vacío, disculpándose silenciosamente de su interior. Habían jugado el lance con éxito!
 A las dos horas próximamente de esta partida, la sensación intensa, casi al calor de frío que se acentuaba cada vez más, sacó a Isabel de su desmayo.
 Tardó mucho en recobrar los sentidos. Las tinieblas que invadían su alma no se disipaban.
 ¿Por qué se encontraba envuelta entre los pliegos de aquella pesada hopalanda?
 No podía coordinar sus ideas ni dar forma a los confusos pensamientos que se agitaban en medio de la nebré de su cerebro.
 Por último, apoyándose sobre las manos, logró en incorporarse, temblosa, alucinada, loca de terror.
 De pronto un triste pensamiento surgió en su mente e hizo estremeecer todas las fibras de su corazón.
 Se echó a reír.
 — ¡Cecilia! Escucha. ¡Si había ocurrido alguno de aquellas de gracias a Cecilia!

Y violentamente, como una avalancha, vino a la memoria todo lo que le había sucedido aquella terrible noche. La conclusión se imponía brutal, espantosa.
 — ¡Se han introducido en la casa... si habrán asesinado a mi hija!
 — ¿Qué pensáis?
 — Lo dicho!
 Entonces se levantó furiosa, fue hacia la puerta y trató de abrirla. Rodrigo la dejó cerrada e Isabel no podía alcanzar su propósito. Felizmente el portazo había dejado caer la llave que Rodrigo no se tomó el trabajo de recoger, y la infeliz no quedó encerrada con doble vuelta.
 Sus temblorosas manos, sin fuerzas, se crispaban sobre la cerradura con doble vuelta.
 Nada, y su agonía aumentaba mientras su ansiedad llegaba al paroxismo.
 Sus dientes castañeteaban de terror y de frío, en tanto que un ronco suspiro salía de su garganta.
 Luego tuvo un momento de calma relativa, era preciso salir de aquella situación horrible, y la pobre vieja logró hacer saltar la lengüeta de la cerradura.
 Cedió la puerta, cerrando paso a una ráfaga de viento mezclado con finísimas partículas de nieve.
 — ¡Dígame! ¿está abierta la puerta del comedor?
 — Esto confirmó todos sus temores.
 Vacilante, pero a largos pasos, de pronto se dirigió hacia el cuarto de su hija.
 Ésta, se acuchó.
 Estaba en la habitación que daba a la calle cerca de Douffleol sita en la casa número ocho.
 — ¡Cecilia! — llamó antes de entrar.